

LA PROVINCIA

PRECIO: 10 CENTAVOS — POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA — PRECIO: 10 CENTAVOS

Año X // DIARIO INDEPENDIENTE — Portoviejo, Ecuador Martes 17 de Agosto de 1937 // 2.371

Nuevo Sitio. Gobernación

Quito, agosto 16.
— De Villagómez.— Fue nombrado Secretario de la Gobernación de esa Provincia el señor Alejandro Cano verde Aldrada.

Comentarios

Quito, agosto 16.— de Villa gómez.— Se comenta jocosamente que el Capitán Pino y el Sargento Velasco han estado ocultos tanto tiempo, burlando las terribles persecuciones de la Dic-tadura que llegó hasta ofrecer una fuerte suma de dinero por suscrito y se repitió profusamente el retrato de estos militares.

Declaraciones

Quito, agosto 16.— de Villa gómez.— El señor Ministro de Gobierno, Coronel don Héctor Salgado, nos ha manifestado que es falso la separación del señor Coronel don Nicolás Santos Alarcón, publicada en El Comercio de esta ciudad, y que conforme a la nueva reorganización que se está haciendo en la Policía de la República se va a proceder a efectuar las convenientes de signaciones; pero públicamente se expresa que la salida del Sr. Coronel Santos es incuestionable.

Otro periódico

Quito, agosto 16.— de Villa gómez.— En Cuenca saldrá pronto un diario dirigido por el intelectual Vicente Moreno-Mera, en sustitución de la antigua "La Nación" con apoyo de los sectores de izquierda.

Grave accidente aviatorio

Guayaquil, agosto 16.— de Estrada.— A las 11 de la mañana de hoy cuando los aviones nacionales hacían ejercicios en el camino de aviación, uno de ellos, tripulado por el Capitán Eduardo Solórzano y el Teniente de artillería Franklin Hario, se hundió cerca del lugar donde se halla localizado el ex-Casa torpedero Libertador Oliver sin que hasta este momento las cinco de la tarde se localizara el avión ni sus tripulantes que estaban a bordo ahogados.

Efectúan los buques que los remolcadores, la lancha de la Zora, Capitanía con los alumnos de la escuela de aviación, que andan a bordo del vapor Huancavilca, con busos para ver si caen con el paradero de los perdidos militares. Lamentable es esta desgracia y tanto Solórzano como Hario acaban de llegar de Quito.

El momento político

Guayaquil, agosto 16.— de Estrada.— El Sr. Dr. José María Velasco Ibarra, acogiéndose al Decreto de Amnistía decretada por la Constituyente anuncia sus intenciones de regresar al País.

El Partido Conservador ha presentado un Manifiesto a la Constituyente, reprochando el procedimiento político de Sr. Dr. Antonio Dons, que entregó el Mando del País al Ejército, anulando sus esperanzas.

El diario liberal EL DÍA, pide que se diga al País lo que pasa en Washington sobre el juicio de Jiménes con el Perú.

Los diarios de Lima expresan que el Perú no aceptará las propuestas del Ecuador, que segúin ellos hace difícil la solución del litigio.

Será derogada

Guayaquil, agosto 16.— de Estrada.— La Constituyente derogará la llamada Ley de Seguridad del Estado, una arma de dos filos contra todos los ecuatorianos.

La Comisión del Comité de Mejoras de Charapotó

anuncia a la recta sociedad de esta Capital y de la vecina fundación de Puerto por las atenciones dispensadas y su mejoramiento, esperando sus gratas órdenes en Charapotó su lugar residencial.

Portoviejo, Agosto 15 de 1937.

Viajeros

Quito, agosto 16.— de Villa gómez. Hoy siguió a esa Provincia el Sr. Gobernador de Manabí Coronel don César Virgilio Baça.

El día viernes próximo partirá a Méjico el Sr. Ministro Plenipotenciario doctor Aurelio A. Bayas.

Nombramientos

Quito, agosto 16.— de Villa gómez.— Se han efectuado los siguientes nombramientos de empleados de la Secretaría de la Asamblea: Jefes de Despachos, Olmedo del Pozo y Enrique Sánchez; César Alejandro Sánchez; Oficial Mayor; Juan Pazmiño Oficial de Mesa; Alejandro Campana, Alfredo Blum, taquigrafos; Luis Peñaherrera, Jefe de Información; Gonzalo Pasquel, Oficial Pagador.

Estos son los principales cargos, falta que nombrar a los Ayudantes y Amanuenses.

Una transcripción

Quito, agosto 16. de Villagómez. Se ha transcrita a las autoridades de Guayas la Resolución de la Asamblea sobre Amnistía, ordenando les que no pongan dificultades en el viaje a esta Capital del Sr. Teniente Vizcaya.

Los correspondientes avisaron que el Coronel Enrique Pérez, Jefe Divisionario de Policía le impidió el viaje.

Editoriales

Quito, Agosto 16.— de Villagómez.— "El Comercio" editó ráfaga sobre nuestro problema limitrofe, concluyendo que el Arbitraje definirá la cuestión.

"El Día" discurrió sobre los imperativos democráticos esperando que la Asamblea dicte una Constitución que satisfaga los anhelos republicanos.

Información General

Nuevo Agente

Hemos designado nuestro Agente en la vecina población de Santa Ana, al señor Quiribio Guadalupe, apreciable y joven de esa localidad, y nos como agradeció al señor don Luis H. Monge, por los importantes servicios que nos ha prestado i enimos verdaderamente su referencia basada en justísimas causales.

Escándalo

Un Profesor de Institución Primaria formó un fuerte escándalo en la tarde del sábado anterior, dándole de portadas a su señora esposa, interviéndole los vecinos para contener este reprochable espectáculo.

Nos han informado que la señora agradecida está con síntomas de aborto.

Fiestas

Las fiestas patronales de la vecina población de Pizcaz, pasaron sin la menor nota discordante y en medio de mucho entusiasmo.

Como de costumbre, de esta ciudad se trasladaron innumerables turistas y familias para gozar de los regocijos populares y las empresas de automóviles desarrollaron en intenso tránsito durante los días festivos.

La vía estuvo vigilada por la Policía Nacional, quien también cumplió el orden en la población nambanada.

Por órgano regular.

El señor Ministro de Gobierno, en telegrama circular dirigido al señor Gobernador de la Provincia; ordena que en adelante toda comunicación vaya por conducto de la Gobernación de cada Provincia, por ba-

ber observado que en autoridades subalternas se ha dirigido directamente al Ministerio, pese indicando del é gano regular de la Gobernación y advirtiendo que en su teniente se archivar toda comunicación que no lleva este requisito.

Transferencias

Para el pago de la administración pública han llegado la respectiva transferencia de fondos por S/. 18.926,50 y S/. 13.830,50 por acuerdo de la primera quincena de agosto y S/. 5.096 por racha y surje de la segunda quincena de Agosto.

Queda Prohibido

A la Gobernación de la Provincia ha llegado un telegrama circular ordenando obtenerse de conceder licencia a los empleados de la administración pública pendientes del Ministerio de Gobierno exceptuando los casos de enfermedad grave debidamente comprobado o calamidad doméstica.

Comisión

El día domingo anterior regresó a Charapetó la Comisión de mejora de esa importante industria a visitar esta ciudad con el objeto de enterarse personalmente de los combatiemtos de Sicio Hacienda, que fueron expeditos en favor de varios cabilderos de esta capital.

La comisión estaba compuesta del señor Presidente don Jorge A. Solórzano, del Vicepresidente don Ramón A. Basco y los vocales don Oscar Ulises Ríos Chica, a Profesor señorita Antonia Vélez, señoras Guillermina y Ercilia Chica S. y Amaro Vélez, quienes fueron su comitido rápidamente.

Llegaron - Llegaron

Agujas de Victrolas donde Nabor Alarcón

Ajoy Hermanos y Compañía COMERCIANTES

Renovación constante de mercaderías de lujo y última novedad para toda clase de reuniones sociales. Perfumería de los mejores fabricantes parisenses. Sombreros de última moda, calzado de estilo correcto y muchas novedades propias para familias de vestir elegante.

Abarrotes y ferretería y especialidad en selecto y garantizado material eléctrico. Tenemos preferencia en esta rama de negocios para atender a nuestra distinguida clientela en útiles de electricidad.

Edificio propio, calle "Colón"—Portoviejo.



La esposa e hijos y demás deudos, del que fue don

Rebajo Archundial.

[Q. E. P. D.]

Falleció el día 13 del presente mes, don Atahualpa Archundial, agradecido a todas las personas que lo visitaron en sus últimos momentos y a las que envió su corona para tumbar, como también a los que acompañaron al traslado de sus restos mortales, de la casa del doctor al cementerio de esta ciudad.

Portoviejo, agosto 13 de 1937.

Material Eléctrico

Tubos de loza 4. 6. 8. pgds.
Presillas No. 5
Poleas 1
Cable No. 14
Cordón No. 14
Rosetas para techo.
Cinta Aislante.
Vidrios Planos.
Acaba de recibir Rodolfo VALLEJO.

Agencias

Triunfó el equipo 'Italia'

En el desafío de foot-ball, que se verificó el domingo anterior en el estadio Eloy Alfaro, de Babahoyo de Guáquira, entre el equipo ITALIA de Guayaquil y el seleccionado enriquecido, venció el primero con 8-1 tanto a tres que colgó el cañoncito.

Contrabando

El señor Receptor de Salas de Charapetó ha sancionado el contrabando que practicó anteriormente en persona, con una comisión de guardias y el auxilio de la policía, de uno tanto quintales de sal que salían fortivamente de las pampas galápagos.

El señor Receptor don Juan Ramón Cavallar, logró capturado este contrabandista a los dos de la madera y con fecha de ayer la diez de la correspondiente se le dio condonatoria.

Invitación

Ayer ha circulado en esta ciudad la invitación que el cargo Municipal de Santa Ana pa. la inauguración solemne del carretero recién construido a Omedo, que tendrá lugar el día jueves 19 del mes en cuestión, debiendo salir la comitiva a ese exceso a las 8 a. m. de dicha día.

A VISO de REMATE

Se ha señalado el día uno de setiembre de mil novecientos treinta y siete para que tenga lugar el remate de mi casa y solar, por el cual sigue el señor doctor M. I. Marchen Aguirre—propiedades que se encuentran sitas en esta ciudad con la dirección siguiente—Por el frente ca. e Morales—por el costado derecho calle Francisco de Paula Morejón por el costado izquierdo, propiedad de Don Nicanor Alarcón y por otras calle Rosafuerza. La casa tiene diez y seis varas de frente por diez de fondo—Techo de madera, ventanas, puertas de madera; paredes encima de ladrillo, en la parte baja una piedra, la casa tiene garajes bien hechos—El solar tiene seis y cuarto varas de frente por veinte de fondo, con tracciones para menesteres de diversas tipos—La casa está avenida en Seis Mil Sucre, el solar en Un Mil Sucre—Los interesados deben presentar sus posturas en la forma previstas por la Ley.

Parte lejana 30 de 1.937
RODOLFO VALLEJO
Juez Patrocinio

DE OCASIÓN

Magnífica carrocería de bus para pasajeros, se vende a precio módico, por motivo de viaje.

Para pormenores entenderse en esta ciudad con el señor Ramón Ignacio Santana.

Portoviejo.

Captura

En Pedernales, zona norte de la Provincia, ha sido capturado cuatro individuos sindicados de crímenes, por una escolta de Policía enviada de esta ciudad, por el señor Jefe de la División Policial, cuyos presos serán traidos a esta boy, para su ingreso al Penal Tomás Larrea.

Petición

Los vecinos de San Lorenzo, importante villa del cantón Manta, presentan un Memorial que será dirigido al Concejo de ese cantón pidiendo la parroquialización de dicho lugar que si lo merece, porque San Lorenzo, es industrial, agrícola y algo distante de la costa como menciono, para que la gente de la autoridad se haga sentir, en su momento oportuno.

Ojalá que el Concejo mantenga este leyes suspiro con la debida atención a que se observe que a voz de los pueblos merece siempre la atención de sus representantes.

Un repuesto legítimo para su reloj encontrará Lid siempre en el taller de su confianza, es el de F. A. Barragán.

Portoviejo.

A Riobamba

Quito, agosto 16.-de Villagómez.-Partió a Riobamba el Sr. Subsecretario de Gabinete no para recibir a su familia que viene de Guayaquil.

Curso de hoteleros

Quito, Agosto 16.-de Villagómez.-El próximo mes de Noviembre se inaugurará en esta ciudad un Curso especial para hoteleros que durará cinco meses.

Los últimos presos

Quito, agosto 16.-de Villagómez.-Se están dando los últimos trámites para la salida de los pocos presos políticos que todavía quedan en el panóptico.

Licencia

Quito, agosto 16.-de Villagómez.-El Licenciado don Florencio Delgado conferenció con el Sr. Ministro de Educación estudiando cuarenta días de licencia con sueldo, como Profesor del Colegio "Eloy Alfaro" de Bahía de Caráquez, pudiendo ser prorrogada.

Sesiona secreta mente

Quito, agosto 12.-de Villagómez.-Sesión secretamente la Constituyente, tratando de la cuestión límites, con asistencia del Sr. Canciller de la República y de la Junta Consultiva del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Se expidió una resolución aprobando todas las actuaciones de la Cancillería terminando la sesión a las 12 de la tarde.

Rodolfo Vallejo AGENCIAS

Serruchos, machetes acero Sucoo, Limas planas, 1/2 caña triángulo 12 pgds. Sierras para metales 12 pgds Brocas de acero 1/8 1/16 Lija-hierro ma tera. Dni Inglés, Suecos Inglés, Plaza de Armas Junto a La Provincia. Eureka Julio B. Jalón-Guayaquil

Importantes declaraciones

Quito, agosto 16.-de Villagómez.-Mañana publicará el diario liberal El Día las importantes declaraciones que ha hecho un distinguido abogado conservador sobre los propósitos patrióticos de ese partido para buscar el triunfo democrático, a base de un entendimiento de todos los partidos políticos.

AVISO

De la fecha en treinta días se va a hacer la escritura de venta de un lote de terreno ubicado en la parroquia Riobamba, hecha por los señores Ramón Albal, Juan Vidal y Carlos Pastor Vélez a favor del Sr. Rafael Agustín Bravo por el valor de 500 pesos y liquidando: frente, camino público; y por el otro costado propiedad de la señora Ángela Tuárez el da de Ceidec; y por el otro costado, con propiedad de Tarcilio Párraga, no tiene más linderos por ser de forma triangular.

Portoviejo Agosto 16 de 1937

EL NOTARIO
Jorge B. MENDOZA M.

Restorán Cantón

Tieneabiertas sus puertas desde el dia sábado siete del presente mes

Cenas a toda hora del dia y hasta las 12 de la noche Especialidad: Cháu-la-fán.

Local, bajos de la casa del señor Eduardo Brevo.

Portoviejo

Se cumple

Quito, agosto 16.-de Villagómez.-Se ordenó avever la canción de El Universo y la anulación de la multa impuesta a El Día con motivo de su desacato y conforme a la Resolución Legislativa.

Triunfo completo

Guayaquil, agosto 16.-de Estrada. El Tenor Mancano don José Moyad triunfó ampliamente en el recital de noche en el Teatro Olimpo, que se vio completamente lleno.

La multitud lo aclamó abundantemente y lo vitoreó por repetidas ocasiones.

Hoy sigue a Quito, en el tren de la mañana.

Don Isaac Lovato V.
ABOGADO
ofrece sus servicios profesionales en Quito, calle Guayaquil No. 80, teléfono 21-23.

Reparaciones garantizadas en máquinas de escribir, de coser, vitrolas, armas de fuego etc. etc. hace el taller de

F. A. Barragán

Disposiciones hacendarias

Guayaquil, ag. 16.-De Entrada. Por disposición del señor Ministro de Hacienda, a partir desde hoy luces dentro las Aduanas de las Repúblicas, cobrándose los derechos de importación en cheques o billetes dólares.

Avión Pájaro Azul

Guayaquil, agosto 16.-De Entrada. El avión Pájaro Azul, llegó y regresó ayer de Quito, trayendo como pasajero al señor doctor Edmundo Salazar Gómez quien sigue hoy a los Estados Unidos por la vía del aire.

Nueva oficina

Guayaquil, agosto 16.-De Entrada. El Universo ha abierto en Quito una nueva oficina donde atenderá toda clase de publicaciones como avisos, suscripciones etc.

Datos

José María Palacio C.

Cirujano Dentista

Otrece sus servicios profesionales en el Puerto de Manta, en los altos de la Casa del señor don Manuel Aurelio eligado, frente a la Iglesia Matriz.

Consultas: de 9 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Viaje de un Diplomático

Guayaquil, agosto 16.-De Entrada. Hoy salió a Lima por la vía aérea, el Embajador a. n.º Ministro del País, en nuestro país, don Enrique Gutiérrez Bolívar, Usurpado por la Chacalleja del Rímac.

Timbres en cheques

Guayaquil, agosto 16.-De Entrada. Los bancos los寥es cobraran el impuesto de timbres a los cheques, al presentarse estos al cobro.

DE ROCAFUERTE CRÓNICAS DE FRITZ

Agosto 5

El Consejo Municipal, en sesión del día 4 del presente mes, integrado por todos sus miembros, con Voto en el Consal. señor Ugarte, del cargo de Alcalde de la Pública municipal, el doctor Leopoldo J. Asunción, por su incapacidad en el manejo del corporativo municipal y por causa el Consal. le ha valido exigirlo desde hace días su presencia como Médico Municipal en el Camal de g. nado mayor y menor, pero jamás cumplió el mencionado doctor a su deber, privando mucha bien sea a Tosagua a sacar muertos y a su vez la veterinaria, la que nos preocupa, desarrancando de esta manera las órdenes superiores impartidas por la Entidad Municipal.

Muy plausible ha sido esta resolución, tanto en lo anterior como en todo que uno diríe, considerando el estricto es criterio personal de cada uno de los señores Ediles, que con ríbete van su voz para cada a reunión.

Se ha perdido el voto en la Asamblea Pública del Distrito en Guayaquil, para quedar que el profesional que deba rendir este es goce de la segundicia de trescientos veinte y seis centavos.

Rocafuerte Agosto 15 de 1937. Verificaron ayer la Primera Ofrenda en el Templo de esta ciudad y con lujo y solemnidad de estilo, algunas autoridades interiores y exteriores del Colegio «San Francisco de Sales», de esta población entre las que asistieron las dignísimas señoras María Sanchez S., y Bertha Moreira Vera.

Celebraron sus nomásticos hoy el señor Roque Max Delgado, actualmente comerciante de esta plaza y el 21 también el cuyo en Pedro Pablo Gómez el señor Joaquín Andrés Vázquez Barreto, ateniéndole a su gusto sueltos y celebrando de pluma ritimada que luego honor a su Declaración Municipal «El Gálito de Baños».

Además, celebra, también el sacerdote de la iglesia materna señora Justina de Alcántara R. y la señorita Jardine Lecu.

Nuestros deseos son de amplitud para cada una de las economías zonas.

En junio, el 21 del presente, en el hogar de los señores Angel León Rímeles y señora Demetria López de León Ramírez, celebraron el cumpleaños de su hijo Leopoldo, con una amena reunión y los distinguibles espagos coloniales de elecciones y agasajos a sus numerosas asistencias y invitados.

Agradecemos la invitación.

Cuerdas para vitrolas y demás repuestos para las mismas ofrece a Ud. el taller de

F. A. Barragán

AVISO

Se vende un solar situado en la calle "Morales" de esta ciudad que mide diez y ocho metros de frente por veinte y cinco metros de fondo. Para precios y más pormenores entenderse en esta ciudad con la suscrita.

Portoviejo, julio 17 de 1937

ANGELA INES BALDA.